

Celebración en España del Primero de Mayo

El Primero de Mayo de 1964 ha marcado un nuevo jalón de excepcional importancia en la toma de conciencia y en la lucha de los trabajadores españoles hacia su liberación. Y la particular significación de este Primero de Mayo está en que los trabajadores españoles, como lo demuestra la manifestación de Bilbao, no sólo se alzan contra el régimen franquista, sino que en la mayor de las fiestas proletarias gritan también: «¡Abajo el capitalismo! ¡Viva la clase obrera!» Este Primero de Mayo ha vuelto a tener su verdadero sentido por la acción de los obreros de Bilbao. Que nadie olvide esta lección.

En otros lugares de España, en la medida de sus posibilidades, también se ha conmemorado la Fiesta del Trabajo. En silencio

a veces, en el saludo entre los obreros, en reuniones íntimas, ostentando un clavel rojo en la solapa, visitando sepulturas de mártires de la clase trabajadora y de la represión franquista o, como en Madrid, inundando de flores la tumba de Pablo Iglesias. Infinitas han sido las maneras que los obreros han tenido para decir: «¡Estamos presentes!»

En Bilbao

Desde hacía más de un mes que la Alianza Sindical de Euzkadi, formada, como es sabido, por la U.G.T., S.T.V. y la C.N.T., había lanzado la orden de celebrar este año el Primero de Mayo con una manifestación en la arteria principal de la gran ciudad

Millares de manifestantes en Bilbao, atacados brutalmente por la fuerza pública. - Continúan las huelgas de mineros. - Otros conflictos

industrial. Millares de octavillas hechas a imprenta, unas, en ciclostil, otras, mecanografiadas e incluso a mano, convocaban a los trabajadores a esa manifestación. Una de esas hojas, confeccionada en ciclostil, reclamaba incluso la solidaridad de las organizaciones sindicales y de los demócratas del mundo. Su texto decía así:

«Comunicado. — La Alianza Sindical de Euzkadi, integrada por las organizaciones Unión General de Trabajadores (U.G.T.), Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) y Solidaridad de Trabajadores Vascos (S.T.V.), anunció una manifestación que tendrá lugar el día 1 de mayo, en la cual intervendrán los trabajadores de Euzkadi, reclamando la libertad sindical.

» Anuncia, asimismo, el firme propósito de luchar hasta conseguir la y pide a las organizaciones sindicales internacionales y movimientos democráticos, se solidaricen con este acto.

» Por la Alianza Sindical de Euzkadi: U.G.T., C.N.T. S.T.V.» Otra de esas hojas es la que reproducimos en el grabado.

Cuando redactamos estas notas todavía no nos ha llegado toda la información de lo sucedido en Bilbao el 1 de mayo, ni en otros lugares de España; pero, desde luego, pasan de seis mil los trabajadores que acudieron al llamamiento. Y eso que la policía armada y la secreta habían desplegado un ostentoso servicio de vigilancia.

Desde las doce del mediodía, hasta las dos de la tarde, desfilaron los obreros por las principales calles de la capital, ante el asombro de la gente, que desde la implantación de la tiranía franquista jamás había presenciado nada semejante. Pero la cita era bien precisa: en lo principal de la Gran Vía, entre las plazas de España y Moyua. Y allí acudieron los trabajadores, que hubieron de filtrarse por entre los cordones de la policía. Pronto comenzaron los gritos, que se fueron extendiendo hasta alcanzar clamor: ¡Libertad! ¡Libertad sindical! ¡Abajo el capitalismo! ¡Viva la clase obrera! ¡Viva la huelga! La policía quedó de momento estupefacta. Eso era inaudito. La manifestación se puso en marcha, atravesando la plaza de España, por la calle de Navarra, hacia el puente de la Victoria. Los manifestantes ocupaban la calzada y las aceras, bloqueando la circulación, sin cesar de gritar: ¡Libertad! ¡Libertad!

La mayor parte de los participantes eran jóvenes que no habían presenciado nunca una manifestación del Primero de Mayo y que ni siquiera habían conocido la primera huelga bajo un régimen totalitario: la de Bilbao, el 1 de mayo de 1947. Desfilan pacíficamente, con dignidad, dominando el ardor de sus corazones. Se rompen en mil pedacitos ejemplares de la "Gaceta del Norte", que tiene así el triste privilegio de simbolizar a toda la prensa del régimen. El grito de ¡Libertad! alcanza tonos rítmicos —los vascos son muy dados a ello— y las voces, como oleadas, se suceden reclamando libertad.

La policía interviene brutalmente, cargando con sus porrazos y con las culatas de los fusiles. No respetan mujeres ni niños y hay algunos heridos. Los manifestan-

tes se reagrupan como pueden y siguen gritando sus consignas. Acuden refuerzos de policía en camiones y "jeeps" que atacan a los trabajadores, produciéndose numerosas detenciones.

Las organizaciones que convocaron a los trabajadores habían conseguido ya su propósito. El Primero de Mayo de 1964 en Bilbao es la expresión de toda la clase trabajadora española. Cada vez más, ésta muestra su fuerza. Solemne estupidez es el ignorarla.

Las huelgas

Las de mineros.

Las huelgas de los mineros se mantienen en Asturias en forma alternante: se reanuda el trabajo en un pozo y se para en otro. Pero incluso en los que se trabaja, la producción de carbón ha disminuido considerablemente. Los mineros de Figaredo, en Mieres, están en huelga, a los que se sumaron los de la Fábrica de Mieres. En la cuenca del Nalón han cesado el trabajo los pozos del Fondón y la Modesta. Los mineros del Fondón han sido castigados por el gobernador a quin-

pues el Gobierno en vez de poner en vigor la nueva reglamentación del trabajo en las minas, ni atiende las peticiones obreras y amenaza a los mineros con imponerles severas sanciones.

Aunque veladas informaciones franquistas afirmaban que se había restablecido la normalidad en las minas de Puertollano y de Río Tinto, no es así. El conflicto continúa, si bien es cierto que se han hecho algunas ligeras concesiones a los mineros.

Otros conflictos.

Los campesinos de las explotaciones vinícolas de Saulúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera y Puerto de Santa María, en la provincia de Cádiz reclaman aumento de salarios. Con ese motivo, se han producido huelgas y numerosos incidentes.

Los trabajadores de la Fundación Bolueta, de Bilbao, se han declarado en huelga el día 23 de abril. El número de huelguistas asciende a la casi totalidad de la plantilla, pues de 370 trabajadores en nómina, han cesado el trabajo unos 350. La empresa no

TRABAJADORES DE EUZKADI

Celebramos el 1.º de Mayo, fecha que simboliza la lucha por las reivindicaciones de la clase trabajadora del mundo entero, en su deseo de conseguir un mundo más justo y fraterno.

Es tan positiva la influencia de esta fecha por el mundo del trabajo, que su poderosa irradiación ha contribuido, sin imposiciones coactivas, a despertar nuestra conciencia obrera. Es la Fiesta de la humanidad que llena de júbilo y esperanza los corazones ávidos de fraternidad universal.

La ALIANZA SINDICAL DE EUZKADI, con el apoyo moral y material del sindicalismo libre internacional y la adhesión del Consejo Delegado del Gobierno de Euzkadi, convoca a todos los trabajadores sin distinción de profesión y sexo a la concentración que tendrá lugar en Bilbao el 1.º de Mayo, de 12 a 1 en la Gran Vía, entre las dos plazas.

En las otras 3 capitales de Euzkadi lo celebrarán, con el mismo ferviente anhelo, nuestros compatriotas encuadrados en nuestras organizaciones.

¡TRABAJADORES!

¡Por una justa y humana distribución de la riqueza!

¡Por la libertad sindical y el internacionalismo obrero!

¡Por la autodeterminación de los pueblos!

¡Por la restauración del régimen democrático en EUZKADI!

VIVA EL 1.º DE MAYO

Por la ALIANZA SINDICAL DE EUZKADI

S. T. V. U. G. T. C. N. T.

C. I. O. S. L. C. I. S. C.

Marzo 1964

ce días de suspensión de empleo y sueldo.

El jefe de policía de Oviedo, Ramos, conocido por las brutalidades a que sometió a los obreros detenidos, ha estado en Sama, convocando a la comisaría a algunos mineros para insultarlos y amedrentarlos. Les decía que les iba a pisar la cabeza.

Las últimas noticias que nos llegan de Asturias dicen que los mineros están muy excitados,

accedió a la petición de los obreros para que reingresaran los expulsados.

En los medios universitarios de Madrid existe profundo malestar a causa de las sanciones gubernativas contra los estudiantes que ocuparon un anfiteatro de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, cuando se prohibió la conferencia del profesor Tierno Galván a mediados de marzo pasado.

Loin de Lénine et de l'Internationale communiste

Par Jules Humbert-Droz

LA polémique entre Russes et Chinois s'aggrave et devient de plus en plus injurieuse. Il avait été question d'une réunion communiste au sommet lors du voyage de Krouchtchev à Budapest, puis à l'occasion de son septantième anniversaire. Il y eut maintes visites et beaucoup de discours, de multiples félicitations plus ou moins sincères, comme celles de Mao, mais pas de conférence internationale réunissant en un concile tous les dignitaires communistes du monde.

La proposition de Krouchtchev de faire trancher le différend opposant communistes chinois et soviétiques par un vaste Congrès international a fait long feu. Non pas que les adversaires d'une telle réunion soient favorables aux thèses chinoises. Ce n'est certes pas le cas pour Togliatti, pour Gomulka et pour les Roumains eux-mêmes, bien que les plus réticents.

L'opposition provient du fait que tout communiste se rend compte qu'une telle conférence ne peut se terminer que par un schisme déclaré et une scission généralisée, comme celle qui affaiblit le mouvement ouvrier en 1921 et qui permit l'offensive réactionnaire et fasciste.

Aucun communiste ne pense qu'une décision de Congrès puisse obliger les Chinois à aller à Canossa et encore moins contraindre l'Union soviétique à pratiquer la politique préconisée par les communistes chinois. Au conflit politique et idéologique s'ajoutent des oppositions nationalistes et chauvines, des revendications territoriales de la Chine envers l'Union soviétique et une concurrence de grandes puissances pour l'hégémonie sur le tiers monde.

Pour ne pas aboutir à la rupture que tous les communistes redoutent comme inévitable au cours d'un grand Congrès, ils préfèrent la situation présente, la crise permanente, la sempiternelle polémique et les injures fraternelles. Chaque parti songe à sa propre unité et à l'unité des organisations paracommunistes internationales, toutes menacées par le schisme.

Mais il y a dans l'attentisme d'un Togliatti ou d'un Gomulka une autre préoccupation. Ils redoutent de retomber sous un régime d'hégémonie russe ou chinoise, d'expulsions et de liquidations comme au temps de Staline.

L'exemple yougoslave est là, comme une écharde dans la chair. A l'exception des Chinois, des Albanais et de leurs satellites, les communistes sont contraints de reconnaître que les Yougoslaves construisent le socialisme avec un succès et une rapidité que leur envient beaucoup de démocraties populaires restées conformistes, ou kominformistes. Et pourtant tous les Partis communistes ont jeté l'anathème contre Tito et excommunié les déviationnistes yougoslaves sur l'ordre de Staline en 1948. Ils ne veulent plus d'un régime d'intervention d'un parti dans les affaires intérieures d'un autre, plus d'Internationale communiste ou de Kominform. Bref, les Partis communistes veulent être indépendants, diriger leur politique nationale et internationale d'après les intérêts particuliers de leurs peuples et les particularités de leur histoire. Pas d'église, de pape et de concile, chacun doit être maître chez soi. C'est le pluricentrisme de Togliatti.

Que nous voilà loin de Lénine et de l'Internationale communiste ! Combien les communistes se sont-ils moqués de l'Internationale socialiste avec ses partis indépendants et souvent d'opinion opposée. C'était pour eux, le signe de la décadence, de l'impuissance et du nationalisme. Les voilà arrivés au même niveau en conservant des méthodes totalitaires. Alors, au lieu de se tolérer mutuellement et de chercher un terrain d'entente et de collaboration, c'est l'injure et les accusations de trahison, d'impérialisme, de racisme et, injure suprême, de trotskysme !

Les appels émouvants des communistes roumains à l'entente et à la trêve se perdent dans le tumulte des injures parce que le principe fondamental de l'organisation communiste n'est pas la liberté de penser, le respect de l'opinion d'autrui, la démocratie, mais la dictature qui aboutit fatalement aux schismes.

VEINTICINCO AÑOS DE PAZ...

Un testimonio norteamericano de cómo ha actuado la Policía durante los años de paz

FRANQUISTA

La forma de actuar de la policía franquista ha sido descrita por el eminente escritor católico norteamericano Emmet John Huges. Desde 1942 hasta 1946 estuvo encargado de los Servicios de Información y Prensa de la Embajada de los Estados Unidos en Madrid y al cesar en su cargo escribió un libro, "Report from Spain", del que tomamos estos párrafos:

«La policía trabaja de mil maneras —dice Huges— diferentes contra los "indeables políticos". Fiel a los métodos nazis, ejerce estrecha vigilancia sobre todos los presuntos "enemigos del Estado" que no están encarcelados. Hace frecuentes visitas a los bares y cafés de los barrios populares de las grandes ciudades. Sus agentes irrumpen bruscamente, piden y examinan la documentación de todos los consumidores y se llevan a quienes tienen antecedentes poco recomendables a su juicio, o a quienes no les ha sido simpáticos. Esas expediciones no se hacen para tratar de detener a algún elemento peligroso cuya busca y captura se les ha encomendado; se hacen para advertir a las masas que la policía no se duerme y que está presente constantemente en todas partes.

«La víctima, una vez detenida, se encuentra enredada en las mallas del procedimiento que, privándole de los recursos más elementales y haciéndola objeto, a veces, de crueles tratos y torturas, la desespera por su infinita complejidad, dándole la sensación de hallarse en un laberinto del que no podrá salir jamás.

«Muy frecuentemente, todas esas desdichas obedecen a la denuncia de un militar o de un simple particular que advierten su sospecha de tratarse de un individuo poco entusiasta del régimen. A veces, no traduce más que un resentimiento personal. Hasta hace unos meses, la denuncia podía ser anónima. El anonimato bastaba para detener y torturar al sospechoso denunciado. La policía hacía averiguaciones a su manera. Las hacía de tal modo que siempre resultaban confirmadas las acusaciones. Hoy, aunque se exige oficialmente que el denunciante se dé a conocer, es lo mismo; las cosas no han cambiado en la práctica ya que la policía actúa aunque la denuncia sea anónima.

«Todos los casos políticos dependen de la "Brigada politico-social", que obtiene del Jefe Superior de Policía los mandamientos para hacer registros domiciliarios y para detener. Las detenciones las hacen los agentes de policía, de paisano, armados de sendos revólveres.

«El detenido es trasladado a la Dirección General de Seguridad, sita en la Puerta del Sol. Si el preso tiene cierto rango social o alguna Embajada bien vista se ocupa de él, tendrá la suerte de verse instalado en una de las tres salas que para detenidos hay en los pisos primero y segundo. A los demás se los envía a las celdas de los sótanos. Sólo la gente de la casa conoce con exactitud la disposición de esos sótanos; lo que sí se sabe es que se extiende bajo varias manzanas de casas. Las celdas tienen, término medio, seis metros cuadrados y están concebidas para cuatro personas; pero algunas de ellas están preparadas especialmente para que el detenido sólo pueda permanecer de pie. La comida es infecta: dos tazas de agua caliente, que bautizan con el nombre de "sopa", constituyen el "menú" diario.

«El interrogatorio comienza a las veinticuatro horas de su in-

greso. Cuando es menester, se acompaña de malos tratos de toda clase, capaces de arrancar "confesiones" de cualquier naturaleza. El arrancar las uñas de los dedos de las manos y de los pies, es generalmente el primero que se utiliza, por ser considerado como uno de los menos eficaces. Después viene el operar sobre los ojos y los órganos genitales, cosa que se hace con toda clase de refinamientos. En cuanto a las mujeres, siguiendo las mejores tradiciones medievales, actúan sobre sus órganos más sensibles. Cuando se trata de asuntos importantes, se recurre al empleo de los gases, que son muy caros, o se les aplican corrientes eléctricas. Todo ello no excluye, claro está, el utilizar vergajos y gruesos zapatos para maltratar el cuerpo del detenido tumbado en el suelo. Dos de los especialistas más distinguidos en esos menesteres son conocidos por los nombres de David y Aria, nombres que difícilmente serán olvidados.

«La ley estipula que la detención en la Dirección General de Seguridad no puede prolongarse más de cuarenta y ocho horas, al cabo de las cuales, el detenido ha de ser puesto en libertad o a disposición del juez competente; pero la ley no se cumple nunca si se trata de detenidos políticos. Seis semanas en los sótanos de la Puerta del Sol es lo mínimo; y si los sótanos fuesen mayores, la regla general sería pasar en ellos varios meses.

«Uno de los aspectos más lamentables del sistema, es que los funcionarios de la Dirección General de Seguridad están tan mal pagados que sienten constantemente la tentación, para mejorar su situación económica, de violar las leyes cuya observancia se les confía. Un agente de la Brigada Política Social gana cuatrocientas pesetas al mes; un inspector, que puede asumir la completa responsabilidad de importantes asuntos, sólo cobra el doble. Al mismo tiempo, se conceden primas considerables, como recompensa a quienes descubren o re-

primen delitos políticos graves. De ese modo, los funcionarios subalternos se sienten invitados a prolongar las torturas y las incomunicaciones, con la esperanza de conseguir del detenido que se declare "convicto y confeso", lo que, a la tarifa oficial, equivale a recibir un puñado de dinero "contante y sonante". La detención de la Puerta del Sol sólo se termina cuando el expediente está completo, es decir, cuando el acusado, por su propia confesión, reconoce su culpabilidad de cuanto se le atribuye.»

«Pero no estará de más completar la información de Mr. Huges añadiendo que los interrogatorios se hacían en los pueblos con crueldad menos refinada. Los detenidos, desnudos, eran puestos de rodillas con los brazos en cruz; las rodillas se posaban sobre garbanzos secos; si resistían la prueba de los garbanzos, éstos eran sustituidos por perdigones. Y la prueba duraba hasta que los perdigones se incrustaban en las carnes...»

«Con esa cantidad tan grande de detenidos, no puede extrañar que comenzaran a actuar numerosos Tribunales de Justicia militar. Sólo en la Primera región Militar —Madrid— funcionaban doce. Estos Tribunales juzgaban "delitos" cuya única "prueba" era una denuncia. La defensa se hacía cargo de la causa una hora antes del juicio. Y el propio juicio no duraba más que unos minutos. El cincuenta por ciento de los condenados, eran de muerte. Todos los días se fusilaba a centenares. Por eso las gestiones de las familias de los presos cerca de los Juzgados no tenían más ambición que la de retrasar los juicios, esperando que la furia de los primeros meses de "paz" pasaría. «¡Vana ilusión! La furia no se detuvo. De tal modo no se detuvo, que durante mucho tiempo, la condena de doce años y un día se consideraba como extraordinariamente benigna.

«Ese estado de cosas consumió varios años de paz. Baste decir, que en 1942, el número oficial de fusilados se elevaba a 372.300.

La política seguida con los Estados Unidos durante los veinticinco años de paz franquista

Durante esos veinticinco años de paz de Franco, sobre todo en los últimos tres lustros, se han arrendado a los Estados Unidos, sin contar con el pueblo español, importantes parcelas de nuestro territorio para la instalación de bases para los bombarderos atómicos y, muy recientemente, el puerto de Rota (Cádiz) para que sirva de base a los submarinos yanquis con proyectiles "Polaris". Pero antes, el mero hecho de recoger el boletín de información de la Embajada de los Estados Unidos en España era considerado como un grave delito por el Gobierno de Franco.

El eminente escritor norteamericano Emmet John Huges, católico practicante, que estuvo en España encargado de los servicios de Información y Prensa de la Embajada de los Estados Unidos en Madrid, desde 1942 hasta 1946, relata en su libro "L'Espagne de Franco" lo que sigue: «Vieng a mi memoria una noche de octubre de 1942. Una violenta lluvia de tormenta golpeaba la acera y las ventanas de nuestras oficinas de la calle Don Ramón de la Cruz. Encontrábase trabajando después de las horas

de servicio, todos nuestros empleados españoles hablan ya salido.

«No fue autorizado para dar noticias a los suyos, mas su mujer pudo saber algo gracias al comisario de policía de su barriada. Presentóse en la Seguridad para oír la brutal respuesta de que su marido estaba incomunicado como detenido político. Era un "comunista", y la prueba es que leía el boletín de noticias de la Embajada americana.

«Tres veces, después de la negativa inicial, había ella vuelto a la Seguridad solicitando, en vano, la autorización para hacer llegar víveres y ropa de muda a su marido. Hoy, en fin, se le había respondido que el preso tenía necesidad de ropa limpia, y que podía ella llevarse la sucia inmediatamente.

«La historia se detenía ahí. Abrió la mujer el paquete que llevaba bajo el brazo. Sin llorar, sin

templar, sin decir una palabra, me hizo ver prendas interiores hechas girones y cubiertas de sangre. En ciertos lugares, principalmente en la juntura de los calzones, mostrábase aquella en anchas placas endurecidas.

«La mujer quería saber lo que la Embajada podría hacer, primeramente, para liberar a su marido, y también qué es lo que ella pudiera hacer para alimentar a sus niños ahora que su marido había perdido su empleo a causa de su inexplicable ausencia. Yo le di dinero, le prometí que haríamos todo lo que pudiéramos y la invité a volver dos días después si su marido continuaba detenido. Vino en el plazo indicado, anunciándome que había sido puesto en libertad. Durante diez días fue regularmente torturado sin que ninguna acusación precisa hubiese sido formulada contra él; sin que hubiese comparecido ante un magistrado. Se le advirtió, a la salida, que no le yese más propaganda americana.»

Como ellos lo dicen

Cuatro mil niños sin escuelas a veinte minutos de la Puerta del Sol

«El diario "Pueblo", de Madrid, de 6 de abril, publica con cierto relieve tipográfico la información que reproducimos. Destaca el periódico que la barriada de Madrid, Entrevías, tiene más de treinta mil habitantes, se empezó a construir hace cinco años y aún no tiene mercado, tiendas, panaderías, lecherías, gas, alcantarillado ni nombre en las calles. Lo que sí tiene son esos cuatro mil niños sin escuela, que celebrarán en las calles los veinticinco años de paz.

«He aquí cómo ellos lo dicen: «El formidable Alberto Olivéras nos, puso sobre la pista:

—Mira, este es uno de los cientos de casos que no podremos atender, pese a su enorme interés. ¡Son tantos los que tenemos! Y hemos de ceñirnos a uno cada semana, que, además, sea de gran interés general, radiofónicamente apto...

«Se trata de una carta de la Asociación de Antiguas Alumnas de las Esclavas del Corazón de Jesús, en la que piden recursos para la instalación de escuelas en la barriada de Entrevías. Hablamos con ellas:

—¿Qué pasa en Entrevías?
—Que hay cinco mil niños de los cuales el ochenta por ciento están en edad escolar. Y no tienen una sola escuela.

—¿Entonces?
—Actualmente están yendo a las que hay en el barrio de San Diego, en el Pozo del Tío Raimundo y en Vallecas. Pero estas escuelas, distantes de Entrevías la que menos dos kilómetros, admiten primero, como es lógico, a los chicos de sus propios barrios.
—¿Qué población tiene hoy Entrevías?
—Más de treinta mil habitantes.

—¿Qué tiempo hace que comenzó a construirse este poblado?
—Cinco años.

—¿Y cómo está ahora de servicios públicos?
—Francamente mal.
—¿Por ejemplo?
—No hay mercado; tampoco existen apenas tiendas. El alcantarillado no existe, está a medio hacer. No hay gas, y el agua

llega muy pobremente. No hay lecherías ni panaderías. Existen muy pocos teléfonos. Desde luego, de establecimientos que podríamos no considerar de primerísima necesidad, pero que hacen falta, como, por ejemplo, librerías, no hay ni uno. Las calles no tienen nombres...

—¿Qué tipo de vecinos son los de este barrio?
—Todos obreros, quienes, según una estadística que hemos realizado, no pasan de 3.000 pesetas de ingresos mensuales, los que más.

—Volvamos al problema de las escuelas. ¿Dicen ustedes que no hay ni una?
—Existe la que nosotras tenemos a medio poner. También hay varias particulares, unas cinco, pero con capacidad ínfima, en cuanto a número de alumnos, y con unas tarifas que no suelen estar al alcance de la modesta condición de esta población.

—¿Qué es lo que ustedes quieren entonces?
—Ayuda para terminar de instalar nuestra escuela, que tiene capacidad para quinientos alumnos y consta de nueve clases. Porque en estos momentos tenemos poco más que las paredes desnudas. Y lo que tenemos, lo debemos.

—¿Quiénes dan estas clases?
—Siete maestras tituladas que pagamos las antiguas alumnas y a las que también ayudamos en su tarea docente.

—¿Y qué más?
—Una guardería es vital en aquel barrio, donde muchas de las madres han de ir a trabajar cada día. Los niños salen a las ocho de la mañana de casa y no vuelven hasta la noche; pasan el día en las calles. Dios sabe cómo.

—Pero aunque la escuela de ustedes funciona penosamente...
—Sí, todavía quedarán más de tres mil quinientos niños, de cuatro a catorce años, sin recibir educación ni formación, ni nada de lo que necesitan.

«Y esto ocurre aquí, en Madrid, en uno de sus barrios, que no está a más de veinte minutos de la Puerta del Sol.»

Alianza Sindical

(U.G.T. - C.N.T. - S.T.V.)

MENSAJE DE PRIMERO DE MAYO

Compañeros y amigos:

Sea cual fuere el lugar donde te encuentres consagrado a la obra creadora que el trabajo y la ciencia representan de consuno, lee y medita cuanto en este mensaje de solidaridad fraterna te decimos los que laboramos incansablemente por redimir al ser humano de cuantas esclavitudes lo dominan.

La fecha del Primero de Mayo debe ser glorificada por ti como la exaltación del trabajo y la pública manifestación de tus propias ambiciones de clase, basamento indispensable para la creación progresiva de una sociedad más humana que la presente.

La Alianza Sindical, expresión viva del mundo del trabajo, creada en 1961 por la Unión General de Trabajadores, la Confederación Nacional del Trabajo y Solidaridad de Trabajadores Vascos, se dirige por este Mensaje a todos los españoles para que asumiendo conscientemente responsabilidades y sacrificios que no pueden ser recusados, practiquen el ejercicio de sus derechos ciudadanos, en defensa del Pan, la Justicia y la Libertad.

La ausencia en nuestro país de organizaciones sindicales verdaderamente representativas de los trabajadores de toda condición social, nos impone el deber de constituirnos frente a las creadas por el franquismo para combatirlos. No debemos, ni podemos, vacilar en esa empresa. Si públicamente no pueden ser creadas nuestras organizaciones sindicales porque las persigue la dictadura, debemos constituirnos en la clandestinidad. Con ello cumpliremos con nuestro deber.

La propia Oficina Internacional del Trabajo (O.I.T.), cuyo testimonio no puede recusar el franquismo, ha reiterado más de una vez: «La contradicción fundamental que existe entre la legislación vigente en España, y los principios de libertad sindical que consagra la constitución de la O.I.T. en su preámbulo, la declaración de Filadelfia y los Convenios de la Libertad Sindical. Los trabajadores deben tener el derecho, sin autorización previa, a constituir las organizaciones que estimen convenientes, así como el afiliarse a ellas.»

El mesianismo totalitario, el despotismo de casta y la soberbia antisocial de las llamadas minorías providencialistas, han separado a España del concierto internacional. Nuestro pueblo está clausurado; sus fronteras han sido tapiadas para que no tuviese contacto con la evolución contemporánea. De ahí nuestro rezago desolador. Se impone con toda urgencia sacar a España de su aislamiento y hacerla vivir en armonía con la renovación europea e internacional. Nuestro país está a horcajadas de los Pirineos, y no podrá atravesarlos mientras la dictadura franco-falangista continúe imponiendo su servicia; es decir, mientras los derechos sindicales no pasen a ser ejercidos por el sentimiento natural de los que trabajan.

El aparato monstruoso de los sindicatos verticales está descompuesto, y no podrá ser reajustado porque no responde a la realidad social, ya que es una tenebrosa maquinación de las jerarquías gubernamentales de la hora, enemigas del progreso emancipador del pueblo. La última y vergonzosa mascarada sindical representada en el III Congreso de la C.N.S., patentiza de manera inequívoca, que la libertad sindical y ciudadana no es posible alcanzarla dentro de los moldes opresores de la dictadura. El sindicalismo es libre o no lo es. No puede haber sindicalismo libre donde no hay democracia. No existe justicia donde la tiranía taponara las fuentes del derecho económico y so-

cial. El sindicalismo libre es la expresión de una moral obrera que se repele con la obediencia de cadáver impuesta por el Estado dictatorial.

El movimiento obrero, siempre solidario, afronta la lucha con serenidad y con inteligencia. En estas acciones de defensa de intereses morales indiscutibles, los intelectuales, los estudiantes y los profesores deben unirse estrechamente a los obreros para desarrollar la obra liberadora de nuestro pueblo que la Alianza Sindical se tiene señalada. En la calle y en los centros de trabajo, en la mina y en el campo, en la Universidad y en los medios industriales, la Alianza Sindical será, en todo momento, el mejor instrumento de trabajo para redimir a España de la esclavitud y el deshonor en que hoy se envilece.

La propaganda estatal del franquismo pretende convencer a determinados organismos internacionales de su paulatina evolución hacia una liberalización del régimen. Nadie puede creer en tales embustes. No puede producirse en nuestro pueblo ninguna liberalización efectiva mientras subsista el régimen de dictadura actual.

La Alianza Sindical reclama:

Libertad de pensamiento, de opiniones y de creencias; Derechos de asociación y de reunión;

Libertad de palabra escrita y hablada, y Libertad de autodeterminación para que el pueblo pueda darse libremente y con todas las garantías de Derecho las Instituciones que mejor representen costumbres y progreso, y posibiliten la distribución de la riqueza que representa el trabajo con respeto absoluto al pensamiento y voluntad de la mayoría de los españoles.

Mientras subsista el régimen de dictadura que hoy nos deshonra, no podrán ser resueltos dignamente ninguno de los problemas que amenazan la vida colectiva del país.

Sin reclamar de nadie renuncia ni abdicación de sus propias convicciones, la Alianza Sindical se dirige a todos cuantos sientan la necesidad imperiosa de defender la sagrada personalidad del ser humano contra todos los regímenes totalitarios para que se asocien con la Alianza Sindical, colaborando fervorosamente para que nuestro país y cuanto éste representa en la historia de la civilización pueda incorporarse por derecho propio en el progresivo caminar de los Pueblos Libres.

Estas son nuestras apremiantes reivindicaciones en este Primero de Mayo.

La Alianza Sindical.

En un lugar de nuestra tierra. Mayo 1964.

Commemoración del 14 de Abril en Lieja

Conferencia de prensa de Pascual Tomás y de Avelino Pérez

Para conmemorar el XXXIII aniversario de la proclamación de la República española, la Sección de la U.G.T. de Lieja (Bélgica) organizó un mitin el domingo 12 de abril, en la gran sala de la "Populaire", que se llenó totalmente de público. El acto estaba patrocinado por la Sección de Lieja del Partido Socialista belga.

Presidió el compañero Francisco Santín. Habló en primer lugar el compañero André Cools, diputado socialista belga, al que siguió en el uso de la palabra el compañero Walter Schevenels, secretario general de la Organización Regional Europea de la C.O.S.L. Estos dos oradores transmitieron el saludo de sus organizaciones y aseguraron a la U.G.T. el apoyo de las mismas.

Intervino a continuación el compañero Avelino Pérez, de la Comisión Ejecutiva de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas de España. Se refirió ampliamente a la huelga de Asturias de 1962, en la que tuvo una muy directa participación. Fue detenido por la Guardia civil y escapó de las garras del tristemente famoso cabo Pérez, que le persiguió a tiros.

Por último, hizo uso de la palabra el compañero Pascual Tomás, secretario general de la U.G.T. Recordó la historia de la República española, aplastada por la traición de la mayor parte del Ejército y con la colaboración de la Alemania de Hitler y la Italia de Mussolini. Señaló la actitud digna de los trabajadores españoles, que a pesar de la feroz dictadura mantienen su rebeldía contra la opresión y la injusticia dominantes.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, desarrollándose el acto dentro del mayor entusiasmo. Buena parte de los asistentes eran trabajadores españoles llegados recientemente en busca de trabajo. Acudieron españoles de Bruselas, del Borinage, de Chateaufort e incluso de Colonia y Wetzlar en Alemania.

Durante la estancia en Lieja de los compañeros Pascual Tomás y Avelino Pérez se celebró una conferencia de prensa. A preguntas de los periodistas, el compañero Tomás declaró que junto a la U.G.T., las otras organizaciones y grupos que luchan contra la dictadura franquista, no consideran, en los momentos actuales, más que los medios pacíficos para cambiar el régimen. Se refiere a la Unión de Fuerzas Democráticas para decir que está en vía de desarrollo y que el objetivo de la misma es la instalación de un Gobierno provisional, sin signo institucional, encargado de conceder las libertades fundamentales al pueblo español. Unas elecciones posteriores decidirían sobre la instauración de la República o de la monarquía.

En cuanto al presente, dijo Tomás que el descontento de las clases laboriosas va en aumento. La economía nacional es empírica y necesita una urgente modernización acompañada de una amplia política social. La mecanización podría privar a muchos trabajadores de su pan, por lo que es necesario crear nuevos empleos. Señaló diversas manifestaciones demostrativas de que pronto habría una salida para el drama español. La Iglesia ha perdido una parte de la intransigencia, los intelectuales y los estudiantes expresan públicamente su descontento y se solidarizan con los trabajadores que defienden sus derechos. Las esferas capitalistas desean la entrada de España en el Mercado Común y parecen comprender que la dictadura franquista es la que les cierra las puertas. Un día las posiciones de las fuerzas en presencia pueden aproximarse y formar un frente común momentáneo para suprimir el régimen franquista. Pascual Tomás es optimista.

A la pregunta de si la Unión de Fuerzas Democráticas contaba con el apoyo eventual de los comunistas, contestó negativamente, y dijo: Es inútil cambiar el color de la dictadura. España es nece-

Europa

EN EL CONSEJO DE EUROPA

Intervención socialista contra los franquistas

En Estrasburgo, la Asamblea Consultiva del Consejo de Europa, ha adoptado varias resoluciones al finalizar su debate político. A propósito de un texto relativo a España, el senador socialista belga Georges Housiaux ha hecho una declaración en la que expresa su asombro por la invitación que se ha hecho a un observador franquista para que ocupe un puesto en una Comisión de expertos: «¿Por iniciativa de quién? ¿Por cual autoridad?», ha preguntado.

Georges Housiaux ha señalado igualmente que en la reunión del último Consejo de Ministros, éste, a propuesta del Gobierno irlandés, ha pedido que España estuviera representada por un observador en la próxima Conferencia de ministros europeos de Justicia, que se celebrará en Dublín del 26 al 28 de mayo. «Me parece verdaderamente asombroso que un país en el que los derechos del hombre son pisados constantemente sea autorizada a asistir a una tal reunión.»

LOS SOCIALISTAS EN LA ASAMBLEA CONSULTIVA

Con motivo de la sesión de abril de la Asamblea Consultiva del Consejo de Europa, el Grupo socialista ha elegido su Mesa para

toda la duración de la décimo-sexta sesión ordinaria. Karl Czernetz, consejero nacional austriaco, ha sido reelegido presidente del Grupo. Los vicepresidentes, son: George Brown (Gran Bretaña), Bengt Elmgren (Suecia), Marius Moutet (Francia), C. L. Patijn (Países Bajos) y Ernst Paul (República Federal alemana). El Grupo socialista lo forman actualmente 36 de los 144 miembros de la Asamblea Consultiva, pertenecientes a doce de los diecisiete Estados miembros.

LIBRE CIRCULACION DE LOS TRABAJADORES EN LOS PAISES DEL MERCADO COMUN

Un nuevo reglamento relativo a la libre circulación de los trabajadores asalariados en el interior de la Comunidad Económica Europea ha entrado en vigor el 1 de mayo. Se aplicará a todos los trabajadores asalariados, comprendidos los fronterizos y los temporeros.

La innovación más importante consiste en la abolición de la prioridad concedida hasta ahora al mercado nacional del empleo. Esta abolición contiene, sin embargo, algunas reservas. Los Estados miembros pueden mantener o eventualmente restablecer la prioridad del mercado nacional en las regiones o profesiones que tienen excedente de mano de obra, mediante condiciones restrictivas (justificación y notificación a la Comisión, prioridad limitada a quince días, exclusión de ofertas nominativas).

En el terreno de los derechos individuales dispondrán, en los países donde estén empleados, no solamente del derecho de voto en los órganos de representación del personal en las empresas, sino igualmente del derecho de ser elegidos en esos órganos si llevan tres años en la empresa. La noción de "miembros de la familia" que pueden acompañar a los trabajadores en los países de empleo se ha alargado. Ella cubre actualmente no solamente los cónyuges y a los hijos menores, sino también a los ascendientes y descendientes a cargo, a condición de que el trabajador disponga de un alojamiento considerado como normal en los países de empleo.

Por último, a fin de reforzar la prioridad del mercado comunitario del empleo, ha sido instaurado un procedimiento tendente a establecer una colaboración estrecha entre los Estados y la Comisión de la Comunidad Económica Europea.

A los donadores voluntarios de sangre

AVISO IMPORTANTE

Se ruega a todos los compañeros y españoles en general que hayan sido donadores de sangre o lo sean actualmente, que manden su nombre y dirección, así como entidad a la que hacen el don, para comunicarnos un asunto de interés.

Estos datos deben remitirse a: Mr. De los Santos, 111, rue Monge, Paris Vme.



C.

